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【統合後の中学校関係】

Q．不安を抱える子供たちに，どのようなフォローをしていくの？

A． 令和 6年 2 月に西指宿中学校と北指宿中学校の生徒にアンケートを実施しました。アン

ケートでは，今の学校で「好きな場所」，「好きではない場所」，「その理由」や，「中学校にあ

ったらいいなと思うもの」，「満足できていないこと」，「変えてほしいこと」などを聞いて，

生徒の環境をより良くするために参考にさせていただいています。また，心配ごとや悩み

があるときに「いつ」，「どこで」，「だれに」など，相談しやすい状況も質問し，子供たちにど

ういうフォローができるかを検討しているところです。

Q．今の小学生の意見を聞くため，子供たちのアンケートをとらないの？

A． 今の小学生に対しても，中学生と同様のアンケートを検討しています。中学校が統合す

ることで，心配することや期待することなどを聞いて，子供たちが安心して中学校に進学

できるような環境をつくるための参考にしたいと考えています。

教育委員会では，学校の統合については，必ず大人が決定しないといけないことだと考

えています。子供たちに対しては，学校統合による不安を解消できるように，また，しっかり

とした対応ができるように準備を進めることが大事なことだと考えています。

Q．令和 9年度の統合か？もっと早くできないの？

A． 西指宿中学校区の生徒がスクールバスでの通学になるため，バスターミナルなどの施

設の整備が終わってからの統合になる予定です。施設の設計・整備には３年程度必要だと

考えていますので令和 9年 4月の統合としているところです。

学校統合基本計画に基づき，令和９年４月に西指宿中学校を北指宿中学校へ統合する内

容の学校設置条例の一部改正を６月議会に提案します。

説明会やアンケートでの質問や意見をまとめました～
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Q．人口が減少しているので，市内で 1つの中学校をつくればいいのでは？

A． 教育委員会でも長期的な取組みとして検討しているところですが，現在の市内全体の

生徒数を考慮すると，新しい場所にかなり大規模な中学校を新設する方法しかなく，中学

校設置場所の検討，土地の購入，学校施設の建設など，再編の協議に早くても１０年間程度

は必要になると考えています。

しかし，西指宿中学校区のアンケート結果においては，早い段階で再編の必要があると

感じられるので，まず，西指宿中学校と北指宿中学校を統合し，今後４０年程度継続できる

ように設備を整えたうえで，３０年後には，生徒数の推計を考慮した，市内で１つの中学校や

義務教育学校などの新しい学校のあり方について検討していくものと考えています。

Q．学校名や校歌，校章などは新しくしないの？

A． 北指宿中学校を継続する計画としていますので，学校名や校歌，校章，制服などは北指

宿中学校のものとなりますが，教育課程や学校行事については，西指宿中学校の特色や

これまで行ってきた行事などに配慮して決定していきたいと考えています。

子供たちの教育環境を，少しでも早く充実させたいと考え，このような計画となりました。

【西指宿中学校区関係】

Q．スクールバスで通学となっているがバスはどこを通るの？停留所はどこになるの？

A． 西指宿中学校区の生徒が安全に通学ができるように，池田小学校区は中浜地区をスタ

ートとした 1路線，今和泉小学校区は小牧・瀬崎地区をスタートとした 1路線の２路線での運

行を想定しています。スクールバスの大きさや運行ルート，停留所の場所などについては，

子供たちの住んでいる場所や利用する人数により，子供たちが安全に通学できるようなか

たちを決めていきたいと考えています。また，運行方法は路線バス形式を想定しています

ので，指宿特別支援学校（旧指宿養護学校）や鳳凰高校のスクールバス運行のかたちに近

くなると考えています。

Q．スクールバス通学で部活動はしっかりできるの？

A． 部活動の時間を調整したり，スクールバスの運行時間や運行本数を調整し，住んでいる

場所で部活動の選択に不平等がないようにします。南九州市の頴娃中学校がスクールバ

スでの通学をしているので運行状況などを確認し，参考にしていく予定です。

Q．自転車や徒歩で通学できないの？

A． 自転車などで通学ができないか調査した結果，自動車の交通量の多い道路状況や冬場

の暗くなってからの下校を考慮した場合，池田小学校区，今和泉小学校区ともにスクール

バスでの通学が一番安全だと考えています。自転車や徒歩での通学については，今後，学

校や再編協議会などで協議していく予定です。
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Q．西指宿中学校在学中に北指宿中学校に統合されるなら，入学時点から北指宿中学校に行け

ないの？

A． 教育委員会では，交流学習などを行い，令和９年４月の学校統合に向けた準備をしてい

きますので，基本的には西指宿中学校へ進学していただきたいと考えていますが，子供た

ちの学校環境が変わることを考慮し，北指宿中学校に通学できるかを検討しています。

「西指宿中学校の子供たちが極端に少なくなるのではないか」という心配もあるので，

保護者の皆さんとしっかり協議していきたいと考えています。

【北指宿中学校区関係】

Q．校舎などの改修にどのくらいの期間かかるの？

A． 設計に 1 年程度，施設の工事には 2年程度かかる見込みです。

体育館以外の施設について，特別教室棟（北側の新校舎）から順に 1 棟ずつ改修や建替

えをしようと考えているので，仮設校舎の設置を含めると工事だけで2年程度は必要にな

ると考えています。

Q．校舎などを改修する 2年間は，ずっと仮設校舎での学校生活になるの？

A． 校舎の改修は，まず特別教室棟を改修するために，運動場と管理教室棟（南側の本校舎）

の間のスペースに家庭科室や技術室などの仮設校舎を設置して，特別教室棟を全て改修

し，その後，管理教室棟を改修するため，職員室や普通教室などの仮設校舎を設置し，管理

教室棟を全て改修しようと考えています。

管理教室棟改修の間は，ほとんど仮設校舎での学校生活になりますので，できるだけ仮

設の期間を短くして，生徒に負担がかからないようにしたいと考えています。

Q．校舎改修の間は，体育大会などの学校行事や部活動はちゃんとできるの？

A． 仮設校舎の設置位置や学校行事と工事スケジュールなどを学校と調整し，なるべく影

響がないようにしたいと考えています。

Q．施設改修の影響で，プールや武道館などは使えなくなるの？

A． プールや武道館については，新しいものを建ててから現在のものを解体しようと計画し

ており，使えない期間はない予定です。また，現在のプール，武道館を解体した場所に駐車

場やスクールバスターミナルなどを作りたいと考えています。
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【その他】

Q．小学校の再編はどうなってるの？

A． 現在，どの小学校も具体的な再編計画はありません。小学校については，再編を希望す

る声がある一方で，地域には小学校を残してほしいという声も多くあるところです。小学

校区全体として，児童数の多い学校に行きたいという意見が大きくなり，再編したいという

要望が出てくれば，すぐに協議を始めたいと考えています。

【柳田小学校区】

Q．柳田小学校が北指宿中学校と南指宿中学校に分かれることについてはどうなっているの？

A． 柳田小学校の中学校区割については，令和元年頃に協議しており，令和 2年 3月に提出

された，望ましい学校づくり調整会議の北・南指宿中学校区会議の報告書の中では，「柳田

小学校区としては，それぞれの中学校と連携できているので，今の，分かれて中学校にい

くかたちを今後も継続していく」と報告されており，教育委員会では，今も，それが変わって

いないという認識でいるところです。

しかし，これまで実施した説明会やアンケートにおいても，保護者の中からは，「分かれる

ことによって子供たちが寂しい思いをしている」との意見もありました。

中学校統合を検討するなかで，柳田小学校の児童を，どちらかの中学校に一緒に進学す

るパターンも検討しましたが，どちらかの中学校が，かなり大きくなったり，小さくなったり

するなどの課題が多かったので，今回は，まずは西指宿中学校を北指宿中学校に統合する

かたちで提案しました。

柳田小学校区として，中学校が分かれることが課題として大きくなり，検討してほしいと

いう要望が多くなれば，その段階で柳田小学校の通学区域の考え方をどうするか協議を

していきたいと考えています。

【質問・要望フォーム】

中学校統合について「ここが心配なんだけど」，

「こんなことも考えてほしい」というような心配

事，質問，要望については質問・要望フォームをお

気軽にご利用ください。

統合についての
質問・要望はコチラ

◎不安や疑問に思うことがありましたら，お気軽にお問い合わせください。

お問い合わせがあった内容は，中学校再編だよりで回答する場合もあります。

学校再編について，「知らなかった」との声も聞かれます。周知にご協力ください。

指宿市教育委員会 教育総務課 〒891-0497 指宿市十町 2424 番地
☏0993-22-2111 F AX ✉0993-22-2154 kyoiku-somu@city.ibusuki.jp


